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ACTA EXTRAORDINARIA N°02-2021 (VIRTUAL) 

 

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO 02-2021, CELEBRADA POR EL 
CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD, DE LA UNIVERSIDAD 
NACIONAL, EL MARTES SEIS DE ABRIL DE DOS MIL VEINTIUNO, A LAS TRECE 
HORAS, REALIZADA BAJO MODALIDAD DE “PRESENCIALIDAD” O 
“PRESENCIALIDAD REMOTA” MEDIANTE LA PLATAFORMA TECNOLÓGICA 
“TEAMS”. LO ANTERIOR, ATENDIENDO LAS DIRECTRICES INSTITUCIONALES 
ESTABLECIDAS EN EL DOCUMENTO UNA-R-DISC-079-2020 DEL 24 DE NOVIEMBRE 
DEL 2020, EMITIDA POR LA RECTORIA ASI COMO LA CIRCULAR INSTRUCCIÓN 
UNA-CIT-DISC-002-2020 DEL 16 DE MARZO DEL 2020, DE LA COMISIÓN 
INSTITUCIONAL DE TELETRABAJO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL.  
 

PRESENTES 
 

Nombre Puesto Ubicación 

Dr. Felipe Araya Ramírez Decano  San Antonio de Belén, 
Heredia 

Dra. Laura Bouza Mora Vicedecana Lagunilla, Heredia 

Licda. Maribel Arias Marín Directora Ejecutiva San Antonio, Escazú, San 
José  

Dr. Enrique Cappella Molina Director, Escuela de 
Medicina Veterinaria 

San Miguel, Santo 
Domingo de Heredia  

Dr. Braulio Sánchez Ureña Director, Escuela de 
Ciencias del Movimiento 
Humano y Calidad de Vida 

Oficina, CIEMHCAVI  

 
 

AUSENTE SIN EXCUSA 
 

Nombre Puesto 

Srita. Tamara Cordero Leiva Representante Estudiantil, CIEMHCAVI 

Sr. Enmanuel Madrigal Brenes Representante Estudiantil, EMV 

 
 

INVITADOS 
 

Nombre Puesto Ubicación 

M.Ed. Francisco González Alvarado Rector    

Dra. Marianela Rojas Garbanzo Rectora Adjunta  

M.Sc. Cindy Fonseca Ramírez  Funcionaria, APEUNA  

 
 
PRESIDE: Dr. Felipe Araya Ramírez 
SECRETARIAS DE ACTAS: Licda. Beatriz Núñez Cruz (en trabajo presencial)  
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ORDEN DEL DÍA 
 
 
Artículo I  Comprobación del quórum. 
 
Artículo II Lectura y aprobación del orden del día Nº02-2021. 
 
Artículo III  Visita del M.Ed. Francisco González Alvarado, Rector, la Dra. 

Marianela Rojas Garbanzo, Rectora Adjunta y la M.Sc. Cindy 
Fonseca Ramírez, funcionaria de APEUNA para tratar el tema 
de la “Prórroga Plan de Medina Plazo Institucional 2017-2021 
al 2022”. 

 
.  
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ARTÍCULO I   Comprobación del quórum. 
 
1.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez indica al ser las trece horas, que se inicia la sesión 

con el quórum requerido. 
 
 
ARTÍCULO II   Lectura y aprobación del orden del día Nº02-2021. 
 
2.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez, presidente, da lectura al orden del día Nº02-2021 y 

la somete a aprobación.  
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que todos los miembros del órgano están de acuerdo con los contenidos del orden 
del día de la sesión ordinaria N°02-2021. 

 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  5. 
TOTAL:  Cinco votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 01 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR, SIN MODIFICACIONES EL ORDEN DEL DÍA Nº 02-2021 DEL 
CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD. ACUERDO FIRME 
Y UNÁNIME. 
 
 

ARTÍCULO III Visita del M.Ed. Francisco González Alvarado, Rector, la Dra. 
Marianela Rojas Garbanzo, Rectora Adjunta y la M.Sc. Cindy 
Fonseca Ramírez, funcionaria de APEUNA para tratar el tema 
de la “Prórroga Plan de Medina Plazo Institucional 2017-2021 
al 2022”. 

 
El Dr. Felipe Araya Ramírez le da la bienvenida a la Dra. Marianela Rojas Garbanzo y le 
cede la palabra. 
 
La Dra. Marianela Rojas Garbanzo explica la metodología para la formulación, aprobación 
y evaluación de la prórroga de Plan de Mediano Plazo Institucional 2017-2021 (PMPI) al 
2022. 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez realiza una breve explicación del estado de las metas 
estratégicas de la Facultad. 
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La Dra. Marianela Rojas Garbanzo indica que la prórroga no tendría ningún impacto en 
el trabajo de la Facultad y la posibilidad está abierta para que en el 2021 se incorpore 
alguna meta que se pueda cumplir en el 2022. 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez les da la palabra a los directores de las Unidades 
Académicas. 
 
El Dr. Braulio Sánchez Ureña hace una reflexión en cuanto al tema de las metas e indica 
que se debería revisar los planes de trabajo de las direcciones de las Unidades 
Académicas y a la luz de eso plantear las nuevas metas. 
 
La Dra. Marianela Rojas Garbanzo menciona que lo que se les ha sugerido a otras 
facultades que también tiene un alto grado de cumplimiento es que planteen metas de 
cumplimiento a un año y que se sume al PMPI del 2023 en una meta más grande. Por 
otra parte, se revisó el cumplimiento del PFESA y se está valorando una posible prórroga 
al 2022. 
 
El Dr. Enrique Cappella Molina realiza una reflexión sobre el informe de rendición de 
cuentas que está ligado al Plan Estratégico (existen metas de operación continua y no 
hay metas estratégicas). Además, solicita que la construcción del nuevo edificio de la 
EMV sea declarada como una emergencia y como se puede incluir en el Plan Estratégico 
porque si no se convertiría en una operación continua. 
 
La Dra. Marianela Rojas Garbanzo menciona que se debe hacer un ejercicio de empatía 
entre el plan de gestión de los directores y el Plan Estratégico ya que no calzan a la 
perfección. Se espera que con la nueva planificación el proceso sea otro. 
 
La M.Sc. Cindy Fonseca Ramírez explica que los instrumentos que se crearon son para 
tratar empatar el plan de gestión al Plan Estratégico. 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez agrega que dicha situación sucede cuando se heredan los 
planes de otras gestiones y menciona que antes se brindaba una capacitación para las 
nuevas autoridades. 
 
La Dra. Laura Bouza Mora menciona que en su gestión como subdirectora de la EMV 
recibió dicha capacitación, la cual fue muy útil para entender la dinámica administrativa 
de la UNA. 
 
La Dra. Marianela Rojas Garbanzo informa que el curso para las nuevas autoridades se 
está retomando y se están reformulando los contenidos. Asimismo, se lleva la tarea de 
poner en la mesa de trabajo del señor Rector y la señora Vicerrectora de Administración 
lo aquí expuesto. 
 
A la 1:57 pm. Ingresa el M.Ed. Francisco González Alvarado. 

 
 



 

 

Consejo de la Facultad de Ciencia de la Salud 
Sesión Extraordinaria N°02-2021 

06 de abril de 2021 

Página 6 de 7 

 

La Dra. Marianela Rojas Garbanzo realiza un resumen de los temas tratados hasta el 
momento: 
 

1. La ejecución del PMPI. 
2. La preocupación del Plan de gestión y la dificultad de empatarlo al Plan 

Estratégico. 
3. La construcción de un nuevo edificio para la Escuela de Medicina Veterinaria. 

 
El M.Ed. Francisco González Alvarado indica que lo asumirá con toda la seriedad del 
caso, pero hay que considerar en contexto en que estamos, la inversión de la UNA no 
tuvo la mejor visión en infraestructura y que en el año pasado el Consejo Universitario 
tomara la decisión de donar 5 mil millones de colones al Gobierno sin justificación, y la 
separación de FEES. Se perdieron alrededor de 13 mil millones de colones por lo que el 
poco presupuesto que existe es para mantenimiento, pero se reconoce la necesidad de 
una nueva escuela. 
 
El Dr. Enrique Cappella Molina señala la serie de problemas que tiene la escuela en 
cuanto a filtraciones de agua y goteras, especialmente ahora que comenzaron las lluvias. 
 
La M.Sc. Cindy Fonseca Ramírez sugiere programar una sesión de trabajo para la 
prórroga de las metas estratégicas de la Facultad. 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez indica que está de acuerdo en programar una sesión de 
trabajo. 
 
A la 2:32 pm. Se retira el M.Ed. Francisco González Alvarado. 
 
La Dra. Marianela Rojas Garbanzo le solicita a la M.Sc. Cindy Fonseca Ramírez presentar 
la matriz y luego presentar los plazos de aprobaciones. 
 
A la 2:37 pm. Se retira el Dr. Braulio Sánchez Ureña. 
A la 2:41 pm. Ingresa el Dr. Braulio Sánchez Ureña. 

 
La M.Sc. Cindy Fonseca Ramírez indica las metas que están pendientes. 
 
Se evacuan dudas de los directores de las Unidades Académicas, quienes le solicitan a 
la M.Sc. Cindy Fonseca Ramírez una reunión. 
 
A la 3:00 pm. Se retira el Dr. Enrique Cappella Molina. 
 
La M.Sc. Cindy Fonseca Ramírez informa que las aprobaciones de los Consejo de 
Unidad, Asambleas de Unidad, Consejo de Facultad y Asamblea de Facultad deben de 
estar listas para el 21 de mayo de 2021. 
 
A la 3:07 pm. Ingresa el Dr. Enrique Cappella Molina. 
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El Dr. Felipe Araya Ramírez propone realizar la sesión del trabajo para el jueves 15 de 
abril de 2021, a las 3:00 pm, mediante la aplicación TEAMS e invitar a la M.Sc. Cindy 
Fonseca Ramírez. 
 
Todos los miembros expresan su anuencia. 
 
Se adjunta presentación. 
 
A las quince horas con veinte minutos se levanta la sesión. 
 
 
 
 
 
 
Dr. Felipe Araya Ramírez 
Presidente, Consejo de Facultad 
 
bnc 


		2021-04-30T16:11:38-0600
	FELIPE ARAYA RAMIREZ (FIRMA)




